

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Sr. Administrador, á la calle de la Rúa, número 23, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 22 89. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

En Salamanca, un trimestre. 375 pes.
Fuera de la capital, un trimestre. 450
Anuncios y otros insertos, precios por base.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 43 — Teléfono n.º 65

Número suelto cinco cts.

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias

Sábado 30 de Diciembre de 1916.

Año XXXII—Núm. 9.994

COMENTARIOS A UNA SESION

Nuestro Municipio y su Hacienda.

Nuestras campañas ratificadas. - Abusos expuestos. - Propósitos plausibles.

La sesión que el Ayuntamiento salmantino celebró el pasado jueves y que duró hasta las tres de la madrugada del día siguiente, tuvo una importancia extraordinaria y demostró de manera palmaria la precaria situación de la hacienda municipal y los propósitos decididos que los concejales tienen de acabar con el actual estado de cosas.

Justo es, tanto por las cuestiones debatidas como por las orientaciones apuntadas, que á la pasada sesión dediquemos los comentarios que nos sugiera nuestro deseo de cooperar, en la medida de nuestras débiles fuerzas, al mejoramiento de la situación del Concejo y la preferente atención que siempre hemos dedicado al estudio de los problemas de hacienda municipal.

Muchos años hace que nosotros hemos pedido que el Ayuntamiento publicara una relación exacta y detallada de sus deudas, único modo de poder armonizar sus ingresos con sus gastos, dedicando al pago de atrasos y de intereses las cantidades que en cada ejercicio económico correspondiera.

Mil veces hemos dicho que la hacienda del pueblo salmantino, acaso no averiada, pues hay poblaciones que tienen pasivos enorme y proporcionalmente superiores, estaba embrollada de tal modo, que para desenredarla hacia falta mucha actividad y mayor energía.

Y en su última sesión ha ratificado el Ayuntamiento nuestro modo de ver y apreciar estas cuestiones y ha proclamado con valentía digna de loa y unanimidad que indica una convicción general, una línea de conducta que es la única que puede salvar á nuestra población de los ahogos presentes.

Cuando el exalcalde, Sr. La Riva, hablaba de la falta de colaboración que se halla dentro y fuera de la Casa Consistorial siempre que se trata de recaudar arbitrios votados por la Corporación, nada nuevo nos decía á quienes hemos protestado un día y otro de semejante estado de cosas.

Que hay que organizar la recaudación para que dé cada impuesto lo que debe conforme á las fuerzas de la población, que todas las clases sociales tienen la obligación de armar el hombro, claro que en la medida de sus fuerzas, para levantar las cargas municipales, es cosa en la que convenimos todos menos los

que se beneficiaban con las lenidades que en su favor se cometen.

Que no ha habido el estudio suficiente en varias reformas de las cometidas por nuestro Concejo y que, aun siendo convenientes unas y necesarias otras, eran superiores á las fuerzas económicas del Ayuntamiento, á la vista está.

Detalles hubo, como la expropiación de algunos predios, á cien pesetas el metro cuadrado, que causaron enorme impresión en el auditorio que á la sesión asistía y que después merecieron comentarios expresivos.

Como remedio á tanto mal, que detallado está en la reseña que ayer publicamos, todos los oradores mostraron conformes en iniciar y proseguir una intensa labor de arreglo y economía, extirpando del presupuesto todo gasto superfluo y procurando que en los necesarios reine la justicia más absoluta.

El examen de conciencia que los concejales hicieron ante el vecindario, al que representan, sólo tendrá eficacia seguida de un propósito de enmienda que se sobreponga á tanta dificultad como habrá que vencer si quieren cambiar las estrecheces actuales por una vida arreglada y modesta.

El acuerdo del Concejo de revisar el funcionamiento de sus oficinas y acabar con corruptelas tanto más graves cuanto más generalizadas, y el deseo de todos los representantes populares de que al método de imprevisión sustituya el de planes armónicos y duraderos, son la mejor orientación que ha podido tomarse en las actuales circunstancias.

Del presupuesto extraordinario que parece necesario para poder pagar atenciones imprescindibles, ya hablará el Ayuntamiento, y nosotros lo comentaremos oportunamente.

Por hoy queremos sólo hacer resaltar la importancia que la sesión municipal tuvo, felicitar á los concejales por el rasgo de civismo que supone el proclamar los males que sufre el Municipio y alentarles á desarrollar el plan económico que han esbozado.

En cuanto al alcalde, Sr. Nava, que por servir los intereses populares retiró su dimisión y prometió seguir en su puesto, nunca mejor llamado de honor y de peligro, Salamanca ha contraído con él una deuda que seguramente ha de pagar generosamente.

vuestros ojos pensativos, largos y desveladas vuestras noches?

¡Pobres enfermitos incurables sentados á la sombra del árbol de la fiebre y sobre el césped de la saludable hierba maravillosa! ¡Teneis más que cogerte? ¡Subid de nuevo la copa á vuestras labias, vereis que aprisa huyen las nubes tormentosas de la tristeza y de los trabajos de la vida, vereis que claro queda el cielo, qué ardiente el sol, y á qué buen paso salen de las ruidosas entrañas los cuidados devoradores!

Los amores, como los vinos, no importan el nombre de la uva; todos consuelan nuestra sed sin pagarla nunca, todos tienen mejor aroma que traida, todos embriagan de igual manera. Este, Chibre; otro, Madera; aquí Falerno... ¿o amante vas bebiendo cada cual vuestro vino. Mas si alguno ahorrase el jarro que no le cupo, piense como le embriaguez de cualquiera con igual dulzura y por iguales caminos, le llevaría en brazos á los paraísos de ventura.

¡Muchacho, más vino otro vino, vi no nuevo! ¡quiero acelerar mi viaje al infinito! Cambiad todos la bebida. Para mí tengo el gipso guardado en secreto en el rincón favorable de una estancia medio en sombra oculto tras una columna que apenas te cubre, donde lo miro codicioso al pasar, como un amante que se enciende en primeras promesas, yo tengo, os digo, preparado un vino nuevo para alegrar mis horas... Es como si la mega felicidad hubiese venido á guardarnos en el dintel de nuestra puerta. ¡Vé, muchacho, corriendo en su busca, que ya siento el ansia y yo no puedo. Léva mi copa y tráela bien colmada puesta en sus bordes una corona de bulliciosas burbujas crepitantes, cuyo fuego, el estallar, me salte á los ojos, y yo here gozoso á la par que bebo...!

¡Y más vino á vosotros cabardes, los que bebéis á pequeños soros, temerosos de embriageros, aunque no sois

capaces de manteneros abstinentes!

¡Mirad cómo yo bebo! ¡imitadme y oidme. ¡Embríagao de vino, de fuego, de pasión, de fe... de lo que es fuerte y verdadero; de lo que es humano y es divino! En cambio, huid de caer, como tantos, en el vicio ruin de vulgares libaciones. ¡Cuántos pobres petulantes ébrios de orgullo y fatuidad no hallasteis á vuestro paso cada día! ¡Qué de inexpertas personas borrachillas de adulación y vanagloria que bebieron ignorantes, más por imitación que por gusto, alocados con el ruido de la fiesta, y sin reparar que mientras ellas bebían sus camaradas vertían la copa disimuladamente, por bajo el codol... Repasad con pena y con temor cuantos inocentes, sorbo á sorbo de frivolidad, quedaron beodos de indiscreción, la cabeza ligera, claros como el transparente cristal, dejando traslucir sus secretos y los ajenos... Embríagao, embriagao pero no de vulgares libaciones. ¡De vino, de pasión, de fe...! De ambición de soberbia, si queréis! De lo que es divino y de lo que es humano. Pero nunca de vulgares libaciones.

¡Vino, más vino, muchacho, que ya descubro en la lontananza el palacio de mis sueños! Nuevas luces caen en el paisaje; tienen los jardines un nunca visto verdor y cada flor que miro matice más delicados, más púrgicos aromas. Un enanillo invisible va robando me el caudal de las palabras... Las cosas me son propicias... han echado á andar y vienen á mí espontáneamente... Pero pasan á mi lado esquiva... me marean... ¡Muchachos! ¡no bebete!... Todo da vueltas en torno mío... Tal la vida; una rotación incesante... Embríagao, y así como ahora pasa, permaneced vos otros y sea el mundo quien gire siempre alrededor. Poneos en el eje del Universo... Mundo divino en que presencia en este instante: dormirme ha sido despertar... Agacir.

POR EL MEJORAMIENTO AGRARIO

Asamblea de agricultores

En el domicilio de L'ga de Agricultores y Ganaderos de esta provincia, tendrá lugar mañana, á las once, una importante asamblea de productores agrarios, á la que podrán asistir no sólo los socios de esa entidad, sino todos los agricultores de la región que deseen tomar parte en sus deliberaciones.

Primeramente se dará cuenta de la gestión realizada por el Consejo de Administración durante el año que finaliza á favor y en beneficio de los intereses que le están encomendados, como asimismo del estado económico de la Asociación.

Proseguirá á esto una amplia exposición de los asuntos que más culminan hoy en la esfera de los intereses agrarios y para cuya mejor atención se recabará la opinión de los concurrentes al objeto de proponer soluciones al Gobierno á fin de que preste á estos vitales problemas la tutela y amparo que requieren y necesitan para su mejor resolución.

Y el respetable consejero con quien conversamos acerca de las cuestiones que se discutirán, nos puntualizó y especializó cada una de aquellas, exigiéndonos la palabra de honor de que no habíamos de traslucirlas en estas columnas hasta después de celebrarse la asamblea.

Cortesés á ese ruego, ofrecimosle la palabra exigida de no particularizar los asuntos que embargarán el estudio de la asamblea hasta el momento indicado.

Por ello nos limitamos en estas líneas á dirigir un llamamiento á todos los agricultores y á cuantas personas mantienen estrechos vínculos con los intereses agrícolas, para que concurren al acto de mañana, cuya transcendencia por anticipado anunciamos y reconocemos.

Aun cuando nuestro informante, en la narración que nos hizo de los asuntos que serán tratados, omitió en absoluto toda referencia acerca de la tasa de los trigos y otros productos derivados de la agricultura, lógicamente conjeturamos que de ella se ocupará la asamblea, adoptando algún acuerdo que sea concreción exacta del pensamiento que los labradores salmantinos tienen en esa cuestión.

Y ya que de cosas agrícolas estamos hablando, debemos decir que la iniciación del presidente de la Diputación provincial de Palencia, de congregar á todos sus colegas cerealistas á una reunión al efecto de cambiar impresiones y tomar resoluciones sobre la carestía de la tasa de los trigos, en principio ha fracasado por haberse negado, fundado en razones de patriotismo, el presidente

de la Diputación vallisoletana, á cooperar á ese propósito.

Sin embargo, nos consta que apesar de la actitud de la entidad de Valladolid, el promotor de la idea no ha desistido de ella y en este momento está laborando porque la idea tenga mayor extensión que la que en un principio había pensado darle.

El Sr. Santander, presidente de la Diputación palentina, se ha dirigido á todos sus compañeros de España, exponiéndoles su plan y demandándole la adhesión.

Quisicosas.

LOS DEL FRASCO. Pasillo juvenil-municipal.

PERSONAJES: Un Alcalde, tres jóvenes, elegantemente vestidos, y un portero de S. E. Lugar de la acción: el despacho de la autoridad municipal. Hora, las once de la mañana. Día, el de ayer.

ESCENA UNICA

Portero. Tres pollos Sr. Alcalde á cual más respaldiente, mejorando lo presente, le quieren ver. ¿Es en balde? Son los pollos del frasco, los que tuvieron reunión ayer en la prevención. ¿Pasan ó no?

Alcalde. —Para chasco que no fueran á pasar. Ellos tuvieron ayer un acuerdo singular que siempre es de agradecer. Caballeros, adelante. (Los pollos penetran un poco escamados en la sala). ¿Ustedes fueron...?

Pollo 1.º —Sí tal, mas fué una broma galante, una broma amoniacal.

Pollo 2.º No ha sido nuestra intención... Si se mandó el amoniacal... Pollo 3.º Vamos, no se hagan un taco, porque aquí no hay discusión. No se trata de revanchas, pues sé que se hizo el envío para quitarme las manchas.

Y en su educación me fio. Mas como ustedes expendieron productos sin patentar, ahora mismo les extienden unas multas, y á callar. No quiero seguir más pistas ni acumular los rigores... mucho á los «expendedores» y perdono á los bromistas. (Váanse los pollos en busca del papel de pagos).

Pollo 1.º Chicos, la broma acordada no es de las machacantes! Pollo 2.º ¡Pagad treinta machacantes! Pollo 3.º Nos dieron la inocentada.

Negociado de Quintas.

Por el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento se hace saber á Felipe Cacho Martín, domiciliado en Chambrí, que debe presentarse lo más pronto posible en dicho Negociado á fin de enterarle de un asunto que le interesa y recoger documentos.

EL DIA EN EL CONCEJO

El próximo conflicto de los carniceros.

El alcalde Sr. Nava y los tablajeros. - Reunión de concejales. - Para hoy.

Como los lecteres saben, el gremio de carniceros de esta capital ha presentado al Sr. Gobernador civil un escrito, comunicándole que el día 4 del próximo Enero se declararán en huelga y cerrarán sus establecimientos, á consecuencia de la conducta seguida por el Ayuntamiento, cuyos gravámenes é impuestos, juntamente con la competencia que les hace la tabla reguladora, provocan la ruina de sus intereses.

El Ayuntamiento, en la sesión que celebró la noche del jueves, trató, de pasada, de este asunto, y convino en que en cuanto al Alcalde tuviese noticia de los propósitos que animaban á dicho gremio de provocar el paro, la pusiera en conocimiento de la Corporación.

Y el Sr. Nava citó para ayer tarde, á las tres, en su despacho, á una comisión de tablajeros, que acudió á dicha hora y que confirmó al Alcalde la decisión del gremio de cerrar las tiendas dicho día 4.

El Sr. Alcalde escuchó á los comisionados y les rogó que le presentasen un escrito, en el que hicieran constar las peticiones que deseaban obtener, para no ir al cierre.

La comisión de industriales prometió al Sr. Nava enviarle dicho escrito hoy, á las nueve de la mañana.

Seguidamente, el Alcalde se reunió con los concejales, á los que previamente había citado, mediante atentos besalamanos.

En la reunión, el Sr. Nava dió cuenta á sus compañeros de la entrevista celebrada con los carniceros y del anuncio de éstos del envío de un escrito dirigido al Ayuntamiento, en el que hicieron constar sus aspiraciones y los motivos que tenían para ir al paro.

Entonces los reunidos tomaron el acuerdo de volver á reunirse hoy, á las doce de la mañana, en el despacho de la Alcaldía, para conocer del escrito de los carniceros y resolver en su consecuencia.

Además, en la reunión, á la que asistieron buen número de conceja-

les, se adoptarían en principio, las lógicas y necesarias medidas de previsión para el caso de que la huelga de tablajeros llegue á efectuarse y pueda la población, á pesar de ella, surtirse de carnes.

Esto fué lo tratado, y seguiremos teniendo al corriente á nuestros lectores de este importante asunto.

DE AYER A HOY

Comentóse en todos los sitios y en los más diversos tonos la sesión del Concejo, y convinieron tirios y troyanos en dos cosas.

La primera en que había tenido extraordinaria importancia por la valentía con que los ediles, sin excepción, habían señalado los males de que agoniza Salamanca.

Y la segunda en que hay mucho adelantado para curar una dolencia cuando esta se diagnostica.

La huelga de carniceros anunciada para el 4 del próximo Enero, no sabemos en qué queda, hasta que hoy cambien impresiones los tablajeros con los concejales.

El Alcalde hallase resuelto, y como él piensan los concejales que secundan su actitud, á que la carne no falte al vecindario, ocurra lo que quiera.

Muy bien, Sr. Nava. Los labradores celebrarán mañana una asamblea que, según nuestras noticias, tendrá gran importancia, tanto por los temas que en ella han de discutirse como por los muchos agricultores que han anunciado su asistencia.

Oportunamente detallaremos discusiones y acuerdos.

La huelga de curtidores, que hasta ahora se había limitado á los obreros de una fábrica, fué resuelta ayer satisfactoriamente para todos.

El tiempo vario, siendo espléndido mientras el sol luce, é insufrible tan pronto obscurece, y la helada de anoche fué de las que dejan señal y recuerdo.

Sucesos provinciales

Hurto de bellotas. Por la guardia civil han sido detenidos en Galegos de Argañán, los vecinos Filomena, Agustín y Lázaro Fonseca, Lucio Domínguez, Francisco y José Hernández, como presuntos autores del hurto de dos y media fanegas de bellotas á su vecino Juan Isidoro Pacheco.

CIRCULO DE OBREROS

Funciones teatrales

Programa de las funciones teatrales para los días 31 de Diciembre y 1.º de Enero, á las seis de la tarde:

1.º Sinfonía por el maestro Sr. Bernat.

2.º El gracioso además titulado *Robo y envenenamiento*.

3.º Estreno del apropiado lírico en tres cuadros original de conocidos autores salmantinos y que se titula *La aventura de Inocente*, desempeñado por treinta y dos actores, varios transeúntes, devotos, parroquianos y coro general.

He aquí el título de los cuadros: 1.º La acción en Salamanca.—Herencia inesperada. 2.º En Cádiz.—Contrariedad inoportuna. 3.º La verdadera felicidad.

Los socios numerarios podrán proveerse del correspondiente billete de entrada en la taquilla de pagos, los mismos días de las funciones, de diez de la mañana á una de la tarde.

La Casa del Pueblo

La comisión gestora para la recaudación de fondos y construcción del Centro Instructivo Obrero se reunió ayer tarde para cambiar impresiones sobre la marcha de tan importante cuestión para los obreros salmantinos.

La comisión, en vista de ser algunas las personas á quienes se les envió localidades para la velada celebrada en el Liceo á beneficio del Centro que no volvieron aquellas y no han enviado aún donativo alguno, acordó no publicar la lista de estos y el resultado de los ingresos recaudados en dicha velada, hasta la próxima reunión que se celebrará el día 3 de Enero.

MADRID AL DIA

Opiniones diversas

Cerrar los ojos ante la evidencia es una estupidez. Por esto cuando se produce un acontecimiento tan importante como la pasada huelga general, todos los ciudadanos, y más los que por sus cargos ó significación política tienen obligación de velar en las cuestiones sociales, deben dar la cara al problema y procurar resolverlo.

Ahora, en un diario de Madrid, los hombres públicos más autorizados están emitiendo su parecer sobre la última huelga. El Sr. Dato, que inició el desfile, dijo cosas bastante sensatas—como dicho señor—; pero también algunas otras con criterio cerrado, infundido el ilustre expresidente del Consejo por la doctrina conservadora ó por la política doctrinaria que proviene del moderatismo histórico.

La conclusión deducida por el Sr. Dato se expresa en las palabras siguientes: Una huelga general que no se ciñe á las cuestiones propias del obrero y del patrono, es un «problema de policía».

Esa frase, problema de policía, está reclamando su eco, que es esta otra: «¡Duro y á la cabeza!» El Sr. Dato, cuyo temperamento y cuya idiosincrasia son enteramente benignos y no propenden ni pueden propender á nada sangriento ni sanguinario, ha hecho una frase simplemente efectista, como las del Sr. Maura, pero sin mala intención y dejándose influir por las tradiciones de sus políticos abuelos, aquellos moderados que procedían immoderadamente en los conflictos políticos y sociales reinando Fernando VII y D. Isabel II.

Pero el Sr. Conde de Romanones, que es hombre de nuestro tiempo, ha entrado en la palestra bien animado para combatir á su posible sustituto—aunque ahora están verdes—, y ha dicho: «El problema que la organización cada vez

NOTAS MILITARES

Revista Brindis

Se recuerda á todos los interesados, que mañana es el último día para pasar la revista todos los sujetos al servicio militar, y para que puedan hacerlo, se hallarán abiertas las oficinas de la zona de Reclutamiento hasta la una de la tarde, á pesar de ser día festivo, con el fin de que ninguno pueda alegar excusa, cuando por falta de cumplimiento á este deber militar, se le aplique el correctivo consiguiente y de que ya se dió noticia en este periódico, advirtiéndolo que el Excmo. Sr. Capitán general de la región se propone ser inflexible en este punto.—El coronel, Rodríguez.

En el Seminario Pontificio.

El cuadro artístico de este Centro organizó para ayer noche una brillante velada teatral, poniendo en escena *La flor del espiño* y la bonita zarzuela *La reina de la Doctores*, en las que tuvieron sus habi dades cuantos alumnos tomaron parte en su interpretación.

Hubo una numerosa y distinguida concurrencia, que los premió con entusiastas aplausos.

El próximo día 1.º se celebrará la última velada teatral de las actuales vacaciones.

El Adelanto es el periódico de mayor circulación de la provincia, y, por lo tanto, el más conveniente para los anunciantes.

más extensa y eficaz del proletariado plantea a la sociedad española no es, no puede ser, no será considerado nunca por un gobernante previsor, sin gravísima lesión de los intereses nacionales, como un «problema de poetas». Es, ante todo, un problema de evolución económica y de coordinación social.

Yo no digo nada. Todo se lo dicen ellos, los dos personajes del turno pacífico. El Sr. Conde de Romanones llama gobernante improvisar al Sr. Dato Iradier.

Por algo se encuentra el Sr. Dato en el ostracismo, y por algo el conde riendo los destinos de la nación.

Y es que todo el mundo prefiere los dulces próximos a los palos en la distancia.

Pallol.

CHISMOGRAFIA TAURINA

Del cartel de feria

Soñemos alma, soñemos...

Camino de Tejadillo va la Junta organizadora de nuestras corridas de la feria...

Y va, continuando sus laboriosas gestiones para la confección del cartel, a reunirse allí, en la pintoresca y apacible dehesa, con el compañero de directiva D. José Manuel García, en cuya casa ha de celebrarse la reunión...

Grandes amigos del campo los señores de la Junta, y espléndido y obsequioso D. José Manuel, no ha reparado en rendir culto, de paso que a sus deberes, a la casa y al paseo a campo abierto.

Y allá, en la paz de la alquería, van a dejar oír sus discursos y van a pensar y a discurrir y a desarrollar sus proyectos, lejos del mundanal ruido y... de los periodistas, para que no nos podamos enterar de sus decisiones y acuerdos.

La Junta, que hace ya tiempo y a poco de constituirse comenzó sus trabajos para la elaboración del cartel de toreros y toros para la feria, ha venido haciendo con actividad sus gestiones que otros se encargan de hacer que no sean tan activas, con tardías contestaciones y con tal cual dificultad, que no han pasado, hasta hoy, de la categoría de simples tropiezos sin importancia.

¿Y qué ha hecho la Junta en todo este ya largo tiempo de gestiones y de cartas que van y vienen?

En definitivo, nada, si por definitivo creemos lo de tener ya los contratos en el bolsillo.

Ahora bien, en proyectos muy seguros de convertirse en realidad, la Junta ha hecho bastante.

Y es, a saber, salvo error u omisión: negociar con el gran Joselito (base del cartel), cuyas fechas del 11, 12 y 13, tiene ya reservadas para Salamanca su apoderado el señor Pineda; ponerse al habla, por correo, con los apoderados de Gaona, Fortuna y Saleri; asegurar una corrida del gran D. Eduardo Miura, para Salamanca; planear una estupenda de ocho toros de la tierra (dos de cada ganadero) y otras cosas por el estilo.

Pero acaso dentro de poco, las cosas varíen, y quién sabe si las tres corridas de abono se convertirán en cuatro (11, 12, 13 y 14), y la de San Mateo en novillada!

Y las mismas probabilidades hay de que se celebren tres corridas con Guadalets, Miuras y ocho de la tierra, que cuatro corridas con Guadalets, Miuras, Veraguas y ocho de la tierra, y Joselito, Belmonte, Fortuna, Saleri ó Joselito, Gaona, Belmonte, Fortuna...

¿Qué quiere decir esto?

Sencillomente que la Junta hace esfuerzos inauditos por confeccionar un gran cartel de toros y toreros, de esos que dejan satisfecho al más exigente aficionado, y que si hoy nada se puede decir en definitivo, es muy posible que dentro de poco recibamos la noticia de algo agradable.

Y cortemos este artículo, que se escribe sólo para satisfacer, en parte, la curiosidad del lector...

El Timbalero.

EL DIA EN LA AUDIENCIA

Los dos últimos del año.

Se celebraron ayer en la sección segunda dos juicios orales, que fueron los últimos del año.

Fuó uno el correspondiente a la causa instruida en el Juzgado de Seguros sobre lesiones graves, contra el niño de once años, domiciliado en Miranda del Castañar, Dionisio Leonis Benito. Este individuo, monaguillo en la iglesia del pueblo citado, cuestionó en el portal de aquella la noche del 24 de Mayo último, por cosas propias de chicos, con su compañero José María Martín Rodríguez. Sorprendidos en la disputa por el señor Cura, los hizo entrar para el templo y quedó terminada aquella, pe o el salir, volvieron a reproducirla, y el Dionisio, con una navaja, causó una herida al José María, de la que tardó en curar cuarenta y siete días.

Se justificó en el acto del juicio que el imberbe y ocesado carecía de discernimiento para apreciar la trascendencia del acto que ejecutó, y en vista de esto, el abogado fiscal sustituto, Sr. Figueroa, retiró la acusación que provisionalmente tenía formulada, con lo cual prevalecieron las pretensiones del defensor Sr. Martínez Tordera, quedando concluido el acto para que el Tribunal dicte sentencia.

En el segundo figuraba procesado, en causa del Juzgado de Béjar, Emilio Puente Gómez, al que provisionalmente se acusaba como autor de un delito de atentado, por el hecho de que en la tarde del 22 de Julio último en la ciudad expresada, cuestionó en la vía pública con su vecina Petra Nevada, llegando a abofetearla y habiendo tratado el guardia municipal, Luis Téllez, que se hallaba en las funciones de su cargo de detener al Emilio, no lo pudo conseguir, porque éste, sacando una arma de fuego, lo amedrentó y logró huir. Después de practicadas en el juicio las pruebas propuestas, visto su resultado, el abogado fiscal sustituto, señor Redondo, consideró en definitiva autor al procesado de un delito de desobediencia a un agente de la autoridad, y como esto era lo que sostenía el defensor, Sr. Marcos Escribano, se declaró aquel terminado para que por el tribunal se dicte la sentencia correspondiente.

El Licenciado Salvadora.

Notas de sociedad.

Han llegado:

De San Muñoz, nuestro querido amigo D. Juan Matías Castaño.

De Ciudad Rodrigo, nuestro querido amigo D. José Escanilla.

De Madrid, D. Rafael y D. Angel Purón.

De Coca de Alba, D. Laureano Mezquita y señora.

De Zamora, el presidente de aquella Diputación provincial, D. Alfonso Gutiérrez.

Necrológica.

A las cuatro de la tarde verificóse ayer la conducción del cadáver de la virtuosa y respetable Sra. D.ª Engracia Aznar, cuyo fallecimiento ha sido generalmente sentido.

Un acompañamiento numerosísimo, y en el que tomaron parte representaciones de cuantos elementos integran la vida local, rindió este postrer tributo de afecto a la finada y a su distinguida familia, tan estimada entre nosotros.

El duelo fué presidido por el catedrático D. Esteban Jiménez, el sacerdote D. Gaspar Repila, el propietario D. Romualdo Sánchez Velasco y el procurador D. José Lunar.

Fallecimiento.

Víctima de larga y cruel enfermedad, ha fallecido esta mañana la virtuosa señora D.ª Carmen Magán de Peramato.

Testimoniamos a nuestro querido amigo D. Manuel Peramato y a su afortunada familia, la expresión de nuestro más sincero sentimiento.

Varias.

Por jubilación del catedrático D. Indalecio Cuesta pasa a ocupar el número 406 del escalafón, con el sueldo anual de 5.000 pesetas, D. Enrique Esperabé Arteaga.

A los catorce meses de edad ha subido al cielo la preciosa niña Leonor Mezquita Mulas, hija de nuestro particular amigo D. Laureano, ilustrado maestro de Coca de Alba.

Reciba nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

A las diez de la mañana, en la iglesia de las Agustinas, dijo su primera misa el joven é ilustrado sacerdote don Juan Miguel Sánchez.

A la ceremonia asistieron numerosas y distinguidas familias amigas de la familia del misacantano y de sus padrinos, que lo fueron, como indicamos, don Martín Repila, párroco de Juzbado (Ledema), padrino eclesiástico, y padrinos seculares, los que lo fueron de bautizo, D. Liserdo García y D.ª Rita Avila.

El virtuoso é inteligente catedrático del Seminario y director de la Vega, D. Fernando Peña, pronunció un elocuente y sentido sermón, encareciendo la trascendencia del acto que se celebraba y enalteciendo la misión que desde hoy emprendía el nuevo presbítero.

Después de la misa, los invitados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo en el Pasaje.

En tiempos pasados...

La herencia, el estudiante y los exámenes.

En estos días en que el hogar reclama sus derechos y en que resulta hasta de mal tono exhibirse en la calle, nada mejor que entre pedazo y pedazo de mazapán ó entre jaleo y jaleo de villancicos, coger un viejo libro y ensimismarse en la lectura hasta donde el ruido de la calle lo permita.

Tenemos que coger un libro, y puestos a elegir, ¿de cuál pudiéramos echar mano que nos entretenga más agradablemente que el libro de la vieja escuela salmantina, que habla de aquellos inmortales estudiantes?

Antes de meternos en casa hemos estado de charla con unos amigos y hemos hablado del asunto del día. El asunto del día es el procesamiento de un estudiante y un su amigo que ha tiempo dejó de serlo y que yo juraría en Dios y en mi ánima arrastró bayetas por los claustros salmantinos.

El caso ha ocurrido en la vecina Universidad de Valladolid. Un estudiante, don Agapito Ferreras Juanes, de veintiseis años, natural de Villanovar (León), necesitaba ser abogado antes del 31 de Diciembre de 1916 para recibir la bonita suma de 75.000 pesetas que le dejó un pariente con la condición expresa de que para esa fecha fuera licenciado en Derecho.

Más aficionado, según lo que parece, al bullicio, el D. Agapito, que al Digesto y la Instituta, viendo que la fecha se acercaba, se entendió con un amigo, D. Moisés Velasco, que se comprometió a examinarse por él.

Descubierta el enredo, ambos jóvenes han ingresado en la cárcel, según dicen los periódicos.

Dejemos los comentarios para otra sección; pensemos que el caso no es la primera vez que ocurre y abramos el libro que habla de la vieja Escuela. Siempre fué la

Historia cantera de profundas enseñanzas.

Estamos en la capilla de Santa Bárbara. Vean los lectores que no hablamos de antes de ayer.

El tribunal va a votar. De aquel voto pueden estar también pendientes 75.000 pesetas. Oid lo que dice un estudiante.

«Yo no me inquieto por los argumentos. Lo que me causa cierta inquietud... He visto que algunos doctores han trincado de lo lindo... Este vino de Jerez conduce a unos extravíos... Digo que lo principal, lo que yo temo es que al tiempo de votar se equivoquen y saiga la urna de las A A A con diez ó doce R R R.»

«No puede ser—interrumpe otro estudiante—todo está preparado; ya sabéis que en la capilla las urnas están detrás de la cortina, que para el mayor secreto é independencia en la votación entran uno por uno los doctores por la derecha y salen por la izquierda y que no puede entrar ninguno sin que haya salido por el lado opuesto el que le ha precedido; pues bien; la cortina es negra y no hay otra luz que la de las hachas de la parte de afuera: es muy opaca esto; podía ser caso de compromiso y muy fácil una equivocación de urnas, pero teniendo en cuenta lo que probablemente sucedería, he hecho forrar la urna de las A A con papel blanco, diciendo que se ha hecho para que se distinga en aquella oscuridad, dejando la de las R R R con su primitivo color. ¿Habeis caído en la cuenta de lo que esto significa? Los doctores entran medio encandilados, se encuentran con aquella relativa oscuridad, llama su atención la urna blanca y allá va la tablilla de la A. Para ello está ya en autos el bedel.»

Después sigue esta curiosa observación digna de aquellos asombrosos sopistas: «El bedel les pondrá en la mano derecha la tablilla de la A y la de la R en la izquierda, y como el que está inspirado por el Jerez apenas puede hacer uso de la mano izquierda y cree que aquella no es su mano sino la mano del que viene detrás»...

Confieses Uds. que el caso de Valladolid no tiene la menor novedad.

Claro que nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que no truena, pero nosotros, los que aquí vivimos, tenemos obligación de volver a ella los ojos, siempre que de estudiantes se trate, seguros de que los que en su capilla se graduaron pueden dar lecciones hasta a los que necesitan graduarse en Diciembre de 1916.

Si á ellos se hubiera dirigido D. Agapito, ahora estaría en posesión de 75.000 pesetas.

El mercado de hoy, jueves, merece un comentario del cronista.

Ha sido el mejor mercado de la temporada, con numerosa concurrencia de ganados y transacciones, cotizándose aquí los en baja.

El motivo de esta baja es lo que constituye el intrínseco de la cuestión.

El ganado de cerda se ha vendido desde 66 reales arroba, en cebones de ocho arrobas, hasta 69 y 70 de más peso.

La abundancia de cebones ha sido grande, y quedaron bastantes sin vender.

La carne de vaca entre 80 y 83, y la de toros cebados á 90 próximamente.

¿Es la prohibición de exportar estas carnes lo que motiva bajan acentuada?

¿Es, acaso, que ahora salen de las dehesas los cebones, y la abundancia de estos provoca el menosprecio?

Sea cualquiera la causa, el hecho es que tenemos una baja de consideración en precio, que aminora algo la situación de las clases modestas.

Y me da el corazón que el próximo jueves estará más barato con el ganado de cerda.

El día, espléndido de sol y temperatura dulce, ha contribuido mucho á que la concurrencia fuera grande.

Hace algún tiempo se vienen formulando quejas por el mal estado de la carretera de la estación.

Efectivamente, existen muchos baches, y por ello, el tránsito de los coches es difícil y penoso.

Pero de esa carretera está encargado D. Valentín Brusi, sobrestante de Obras Públicas, y además, cariñoso é íntimo amigo mío.

Tratándose de amigos míos no comprendo que puedan hacer las cosas mal, ni que existan deficiencias por su excesiva voluntad.

—Por eso, cuando yo he escuchado esas quejas, pensaba que algo habría que hiciera eficaz la acción ó el deseo de tan celoso funcionario como el Sr. Brusi. Y quisiera escuchar lo que sobre el asunto hubiera.

—En efecto—me dice Brusi—ese trozo de carretera está en malas condiciones, y realizo grandes esfuerzos á diario por mejorarlo. Actualmente tengo varios obreros rellenando baches, grandes hoyos que existen, pero todo de modo provisional; pues hasta el próximo año de 1917 no entra la carretera esa en lo que llamamos reparación. Lo que hago ahora es atender á lo más preciso, fuera de presupuesto, en espera de que llegue el momento—ya muy cercano—de hacer la reparación en serio.

El tránsito rodado por esta carretera es de una importancia enorme y sería menester un presupuesto mucho mayor que el actual para mantener la vía en buen estado. Es de esperar que una vez terminado el camino de circunvalación disminuya el tránsito por la carretera, y entonces no tendremos las crisis actuales.

Por lo demás, ni es olvido, ni falta de celo. Es lo que tiene que ocurrir cuando el tránsito se verifica por una sola vía, y el presupuesto de conservación es escaso.

En la reparación próxima me propongo que quede la carretera en condiciones máximas de solidez, aunque haya que echar el resto de energía y gasto.

Y después de estas palabras, al cro-



Jefes y oficiales del alto mando inglés.

(Foto-Información).

nista no le queda otra cosa que decir amén, y expresar á Brusi mi agradecimiento por sus sinceras explicaciones que trasladó á los protestantes.

Películas Bejaranas. En breve saldrán: Las Hermanitas del Asilo de ancianas, Venancio, El casino de los señores, El tío Longani, La Casa de Caridad, El Parque y otras en cartera.

C.

LETRAS SALMANTINAS

Cantiga de ofrenda (1)

Para la Argentinilla, creadora genial, excelente artista.

¡Artista singular! Nada hay en ella del impudor que ofende. Aristocrática, la muñeca gentil nos emociona con sus canciones de cadencia mágica, conjunto de bellezas, de colores, armonía suprema, filigrana, de pasión y de luz, alma elegida, sangre de fuego, clásica elegancia, divina concepción, humana forma de alegría y dolor, de risa y lágrimas.

A veces, picaresca, entre sus labios la canción, maliciosa, se desgrana, cautivando con arte de sonrisas, de gestos, de ademanes, de miradas, soberbia profusión, ritmo sonoro de su voz, de sus ojos, de su alma.

A veces, candorosa, sus cantares recogió de la Musa fuerte y brava de los campos, y el genio vigoroso se desenvuelve en creación ingrávida, ilusión que aparece y que se funde en viva realidad inmaculada.

A veces es flamenco, y con el trino de alegres castañuelas se acompaña. Su cuerpo, serpenteo, se retuerce con vivos movimientos en la danza, flexible y elegante, con un nimbo de oro, sedas y luz, que la engalana.

No es española, pero en un instante hija parece de Aragón la hidalga, camelia de los huertos valencianos, gitana de las sierras de Granada.

Por la ingénua expresión de su semblante parece molinera y asturiana; por dulzura, pastora de Galicia; por nobleza, de una castellana; y por donaire, madre negrera que ha nacido en Madrid y que es chulapa. ¡Llévase en sí esta mujer el simbo-lismo de la noble majesta de la raza!

¿Es bella? Encarnación evocadora, sueño inmortal de creación goyesca. Girones de negrura de sus ojos tomó la noche para hacerse negra. Las blancuras de armiño de su rostro tomó el copo de nieve de las sierras. De sus labios sangrientos el perfume tomaron las azules violetas.

Y la luz plateada de la luna es la luz plateada de sus trenzas. ¡Más que mujer, han dicho que parece un trozo desprendido de una estrella!

Porque hay en tí talento y simpatía de amor; porque hay en tí rara belleza; porque, escuchando un día tus canciones, sentí alegría y sonreí con ellas; porque, al oírte, me olvidé un momento de dudas, de dolores y tristezas; porque fuiste en las sombras de mi alma rayo de luz que desgarró tinieblas; porque evocaste con tu bello canto mis sueños locos, mi olvidada estrella...

Por todo, artista singular y extraña, con un ramo de flores, las más bellas, un trovador de sangre castellana, de este ramo de versos te hace ofrenda.

Jose María de Onís.

(1) Del libro en prensa Cantigas de trovador.

Notas de la guerra

Estado de la campaña.

Sólo se pelean en Rumanía y en la frontera egipcia. En la Dobruja Sekhreff se ha retirado al otro lado del Danubio. Parece que sus principales núcleos se han reagrupado por Isaccea y Mazla é Br ia.

En el cuadrilátero Buzen Sereth Cárpatos Danubio, la batalla es muy violenta. Se ha bía creído que los rusos no pelearían hasta llegar al Sereth; mas es lo cierto que no se retirarán mucho del Buzen y de la región de Pimicu. Sin duda que van dar tiempo á los rumanos para enviar sus cretareas de Braila y Reni á la Besarabia y para encontrarse entre el Sereth y la frontera rusa.

Probablemente Braila será evacuada por Brusoff cuando sus almacenes tengan en un seco de grano.

En la frontera egipcia el ejército inglés de Sir Archibud Murray ha avanzado 20 millas desde que ocupó á El Arich. Ha alcanzado la retaguardia turca y le ha batido, haciéndole más de mil prisioneros.

Se proponen los ingleses invadir la Palestina siguiendo el camino de Gaza? ¿O quieren sólo asegurar la integridad de los límites?

Mariscal de Francia.

Como anticipamos en nuestros tele-

grama, ha sido nombrado mariscal de Francia, el general Joffre.

La dignidad de mariscal, equivalente á la de capitán general en España, extinguióse en Francia al fallecer, en 1893, el general Mac Mahon, presidente que fué de la República en 1879.

En un principio sólo había un mariscal, que mandaba la vanguardia de los Ejércitos Reales.

Desde San Luis hasta Francisco I hubo dos.

Después fué aumentando su número de tal suerte, que en la relación de sus cambios—que empieza en 1185 con Alberico Cemente, Sr. de Metz, y termina en 1870 con el general Lebouef, último ministro de la guerra de Napoleón III—, figuran 324.

De ellos merecen citarse: en el siglo xix Berthier, Moncey, Massena, Murat, Jourdan, Angereau, Bernadotte, Mortier, Lannes, Soult, Ney, Drouot, Kellerman, Bessières, Lefevre, Suchet, Marmont, Sebastiani, Bonaud, Vaillant, Pelissier, Canrobert, Niel, Torey y Bazaine.

La insignia de ese alto cargo, el célebre baton de marechal (que cada re-

presentante de los Municipios de Vizcaya, expresamente designado el efecto, Excmo. Sr. D. Fernando María de Ibarra.

3.º Presentación de los mensajes coleccionados.

Inferid la trascendencia que la realización de ese acto ha de tener y singularmente para quienes hayan de acudir al mismo, constituyendo el cuerpo de expresión de los sentimientos populares. Por ello versis justificado mi deseo de que acudan sin excepción los señores Alcaldes de capitales de provincia, aportando los tomos en que se hubieren recopilado las adhesiones.

He de rogaros, con encarecimiento, una acogida favorable á mia indicaciones.

Aceptad, Sr. Alcalde, la expresión del afecto que os profesa quien tiene á gran honor estrecharos la mano, Juan A. Izas.

2.º Ofrecimiento del homenaje por el representante de los Municipios de Vizcaya, expresamente designado el efecto, Excmo. Sr. D. Fernando María de Ibarra.

3.º Presentación de los mensajes coleccionados.

Inferid la trascendencia que la realización de ese acto ha de tener y singularmente para quienes hayan de acudir al mismo, constituyendo el cuerpo de expresión de los sentimientos populares. Por ello versis justificado mi deseo de que acudan sin excepción los señores Alcaldes de capitales de provincia, aportando los tomos en que se hubieren recopilado las adhesiones.

He de rogaros, con encarecimiento, una acogida favorable á mia indicaciones.

Aceptad, Sr. Alcalde, la expresión del afecto que os profesa quien tiene á gran honor estrecharos la mano, Juan A. Izas.

Lemona, Diciembre de 1916.

Teatro Liceo.

Se despidió anoche del público salmantino, la linda Gasse, inter, retirando nuevos números de su variado repertorio algunos imitación de artistas tan notables como Adelita Lulú y Carmen Flores.

Mañana se proyectará la grandiosa cinta La pantera, de la que hemos oído hacer grandes elogios.

La persona que haya perdido un bolsillo con dinero y otros objetos, en una platea del teatro Liceo, puede pasar á recogerlo á la taquilla de dicho coliseo, pues se halla en poder de D.ª Manuela Pérez.

VIDA RELIGIOSA

Cuifos para la semana.

Día 31, domingo.—Catedral.—Las misas ordinarias y la conventual á las nueve y cuarto (no hay sermón), á las once otra misa y á las tres de la tarde misinas.

Parroquias.—Misas ordinarias y las conventuales á las nueve y explicación del Evangelio; á las tres de la tarde catecismo para los niños y rosario.

Pizarrales.—Misa conventual á las ocho y media.

Misas de horas fijas para adultos.—San Juan de Sahagún y San Sebastián, á las once; San Julián, á las diez; Carmen, diez y once; Clerería, los Luises y Escuela Militar, Purísima y San Martín, á las doce.

Misas de horas fijas para niños y niñas.—Eclavias, á las ocho; Hijas de María Auxiliadora, á las siete; San Benito, á las ocho y media; San Juan Bautista, á las ocho; Instituto de María Auxiliadora, á las siete; San Benito, á las ocho y media; San Juan Bautista, á las ocho; Instituto de María Auxiliadora, diez once; Seminario, á las once, y Clerería, á las once y cuarto.

Purísima.—Función mensual de la Sacramental á las diez de la mañana.

Conventos de PP. Religiosos.—Misas ordinarias y las conventuales á las horas del domingo anterior; misas y villancicos al oscurecer.

PP. Franciscanos.—Función mensual de los niños del Cordón y de la Divina Pastora, á las ocho de la mañana y cuatro de la tarde, con sermón. En esta iglesia está expuesta el Niño en el establo de Belén, digno de ser visitado durante el día, llevando las madres á sus pequeños hijos y contemplan el nacimiento del Niño Dios.

Saltejanos.—Ejercicio mensual de María Auxiliadora á las horas de costumbre.

Catedral.—Sigue el octavario al Niño de Belén. Por la mañana, á las seis, misa con plática y villancicos cantados al nuevo órgano por el nuevo organista. A las cinco y media de la tarde, repetición del octavario y sermones por el ilustre orador sagrado R. P. Joaquín Hita, de la Compañía de Jesús y con residencia en la ciudad de Palencia, rese va y cante de los villancicos por canónigos de la Catedral, cantando el sistema Te-Deum en acción de gracias por la festividad de año.

Conventos de Madres Religiosas.—Misas conventuales de seis á las ocho; al anochecer misas y villancicos cantados.

Funciones encarecidas y adoración del Niño Jesús.—Hermanitas de los pobres, á las cuatro de la tarde; Asilo de la Vega, E. caritas y Adoratrices, á las cinco y media; Cristo de la Agonía, de los Milagros y Dolorosa, las misas de costumbre quedando abiertas las capillas toda la semana.

San Benito, San Julián, Santo Tomás y demás iglesias y capillas, las misas de costumbre toda la semana.

Día 1.º de año, festividad de S. Ma-

Homenaje al Rey

Señalamiento de fecha.

El alcalde de Lemona, Sr. Iza, ha dirigido á sus compañeros de capitales de provincia la carta circular siguiente:

«Mi respetable Sr. y distinguido compañero: Con la satisfacción que otorga el término feliz de una empresa en la que se han puesto todos los entusiasmos y los más robles afanes de español, puedo hoy comunicaros que se ha señalado ya la fecha en que ha de celebrarse el homenaje nacional á S. M. el Rey D. Alfonso XIII (q. D. g.) y correspondiente de aquella á la de 23 de Enero próximo.

El alcalde de Lemona, iniciador de la idea y organizador de los trabajos necesarios á darla forma, expresa hoy á sus dignos compañeros de capitales de provincia, su sentimiento de gratitud cordial por la colaboración acédua, llena de patriótico entusiasmo, concedida á la efectividad del pensamiento inicial, considerándolo, de hoy más, participes, por igual, con el iniciador, de cuanto pudiera constituir mérito en el hecho de reunir en un solo momento y acto, en nuestro Rey, á todo el pueblo español, rindiendo á las banderas de la realza el tributo de admiración de los súbditos de S. M.

El número de adhesiones, obtenidas hasta ahora, 9.033, de un total de 9.231 Municipios de que consta la Monarquía, expresa efortunadamente la magnitud de esta obra. Nunca se ha dado en España un caso igual de unificación de voluntad, y el hecho de ponderar la significación de las entidades y ciudades, resaltar más todavía la importancia del homenaje al conocer que los antimonárquicos y los antidinásticos han poseído sus inclinaciones políticas en aras de un verdadero patriotismo y de la condición de caballería, para acercarse al jefe de Estado y expresar la satisfacción con que el pueblo entero ve cómo el Rey practica obras de misericordia, que dignifican y engrandecen al Rey y al pueblo y por las cuales el pueblo concede á su Rey la Gran Cruz de Beneficencia.

Este es el alcance del homenaje. Y el acto solemne en que se le dá forma, si uo modificaciones que hubieran de acordarse en la reunión preparatoria, consistirá:

1.º

Información telegráfica.

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

Madrid - Provincias - Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

La movilización civil de Francia

Congreso socialista. La nota de España.

Conferencias de las 5 y 6 m.

Madrid 30

La Navidad alemana.

Sembrando minas.

Comunican de Copenhague que el día de Navidad algunos buques de guerra alemanes se dedicaron a sembrar minas en todo el frente del puerto Rauno, en Finlandia, produciéndose con tal motivo algunos accidentes en aquellas aguas.

Entre ellos se conoce el hundimiento de un vapor sueco, cuyo nombre no se cita.

La paz en Escandinavia.

Comentarios de la Prensa.

Aunque la mayoría de la Prensa escandinava aprueba las declaraciones hechas por los tres Estados referentes a la paz, hay muchas publicaciones que critican energicamente la nota, afirmando que la mencionada nota es improcedente desde el instante en que se dió publicidad a la contestación de Alemania a Wilson.

Interesantes declaraciones.

Dice el Presidente de Suiza. Dicen de Roma que un periodista se entrevistó con el presidente de la confederación helvética con objeto de recabar su opinión acerca de la intervención de Suiza en los ofrecimientos de paz.

Manifestó el jefe de la confederación, que Suiza no se proponía intervenir en los asuntos de los beligerantes.

Según están hoy las cosas no había querido ofrecer ningún arbitraje, y si los aliados contestan negativamente a las indicaciones de los países neutrales, Suiza seguirá observando una neutralidad absoluta, dedicándose como hasta ahora a mitigar los males de la guerra.

Conferencia diplomática.

Con Lloyd George

El representante diplomático de la república de los Estados Unidos en Londres, ha sido recibido en audiencia por Lloyd George, jefe del Gobierno británico.

La entrevista fué extensísima, ignorándose lo que en ella trataron ambos conferenciarios.

El idioma alemán.

Obligatorio en Austria.

Algunos periódicos de Berlín afirman que a mediados del mes de Enero se promulgará un decreto declarando oficial y obligatorio el idioma alemán en todas las provincias del Imperio austriaco.

Información desmentida.

Actitud de Holanda.

Participan de La Haya que se ha desmentido oficialmente la información que publicó la prensa suiza, asegurando que Holanda se unirá a la nota de Wilson, entregando una nota a los países beligerantes, referente a los medios más adecuados para terminar la guerra.

Recepción en el Eliseo.

La aproximación franco española

El presidente de la República francesa recibió hoy a los miembros de la comisión que recientemente recorrió España con objeto de informarse del movimiento industrial del país español.

Los comisionados expusieron a Mr. Poincaré sus impresiones acerca de las empresas industriales que se pueden emprender en España.

Estás son la explotación de minas y el tendido de caminos de hierro.

El «ECHO de París» publica con el título «La aproximación franco-española», una carta del duque de Alba dirigida a Mr. Jombart de Forer, anunciándole la constitución en Madrid, de un comité encargado de estrechar las relaciones entre España y Francia.

El comunicado francés.

Entre el «ECHO» y el «OISE».—Organizaciones destruidas

Comunicado oficial francés de las once de anoche, recibido esta madrugada:

Entre el Aisne y el Oise la artillería francesa ejecutó un intenso tiro de destrucción contra las organizaciones alemanas de la región de Queveveviers.

Las patrullas francesas penetraron en las trincheras evacuadas por el enemigo, encontrándolas destruidas.

A la izquierda del Mosa, los alemanes han bombardeado durante la tarde las posiciones francesas, emplazadas desde el Mosa hasta Avicourt.

En diferentes puntos del frente, cañoneo intermitente.

Con los dos aparatos derribados ayer, suman los destruidos por el ayudante de Susbery, seis.

El teniente Catourt, ha derribado ocho.

El día 27 y en la noche siguiente, los aviones franceses han bombardeado el campo de aviación de Grisolle, la estación de Nasse y diferentes fábricas militares.

El comunicado alemán.

Ataques rechazados.—Progresos en Rumania.

Comunicado oficial del cuartel general alemán, recibido esta madrugada:

El enemigo ejecutó un violento fuego de artillería, al Norte del Somme, contra el frente y el flanco de nuestra nueva posición en Hombre Muerto.

Todos los ataques fueron rechazados con considerables bajas.

El ejército del general Mackensen sigue progresando en Rumania.

En los frentes Oriental y Macedónico no se ha señalado nada nuevo.

El comunicado ruso.

Continúa el avance.—La batalla de Ríminik

Comunicado oficial del alto mando militar ruso, recibido esta madrugada:

El enemigo continúa avanzando en Oltuz.

Se combate energicamente por la posesión de las alturas situadas al Este de Sozevo y más al Sur.

En la frontera los rumanos se han visto obligados a ceder ligeramente.

Al Norte de Ríminik proxigue con encarnizamiento la batalla.

Ingléses fallecidos.

Duelo nacional.

Comunican de Londres el fallecimiento de Reinald Smith, jefe de la casa editorial de su nombre, el ilustre compositor religioso, Dr. Sorne y el naviero Peuwick Harrison que dió seis mil libras esterlinas por la carta de lord Kitchener, pidiendo más hombres para el ejército y regalando después la carta a la nación.

También dió cincuenta mil libras esterlinas para la erección del monumento a Kitchener.

El temporal de nieves.

Pueblo sepultado.

Comunican de Milán que el pueblo de Carvara, en el Trentino austriaco, ha sido sepultado por un alud de nieve, salvándose sólo algunos habitantes.

La nieve alcanza más de veinte metros de altura.

En todo el Trentino la altura de la nieve es de varios metros.

La nota de Wilson.

Maniobra anglo-americana.

Considerése la nota del presidente de los Estados Unidos como una maniobra anglo-americana dirigida contra Alemania, habiéndose advertido algunos cambios en la opinión que sustentaban determinados periódicos de las derechas.

Algún diario afirma que Wilson ha querido poner a los imperios centrales en la alternativa de dar condiciones de paz respetables para los aliados ó preparar la entrada en la guerra de la República norteamericana á favor de la Entente.

Los socialistas austriacos.

Varias peticiones.

Participan de Berna que los socialistas demócratas del Parlamento austriaco han pedido á la nación el restablecimiento normal de las leyes, la terminación del arbitraje burocrático y la inmediata convocatoria del Parlamento, para protestar del cambio, por decreto, del reglamento de la Cámara, respetándose sus derechos, como parte deliberante, en el reglamento del compromiso austro húngaro.

Las carreras de caballos.

D. Alfonso interviene.

La prensa de Londres anuncia que el Rey D. Alfonso, correrá caballos en Inglaterra en la próxima temporada.

Pidiendo explicaciones.

Eslavitud de los belgas.

Comunican de Copenhague que el ministro de Negocios Extranjeros ha pedido al Gobierno de Alemania detalles del torpedeamiento de un vapor daéus y de la suerte del capitán y sus tripulantes.

Las autoridades germanas ofrecen en Schidswiw Holstein, hombres y mujeres belgas de 18 á 36 años como sirvientes, con salarios inferiores en un 30 por 100 á los corrientes.

Dos meses sin carne.

Ofrecen oro por ella.

Dicen de Cristianía, que el capitán del vapor noruega llevado por los alemanes á Svidenumde, con objeto de registrarlos, afirma que los oficiales del puerto y los habitantes de la ciudad le ofrecieron oro por algunos alimentos.

Dijeron que no habían probado la carne hacia dos meses.

Las minas submarinas.

Velero alemán á pique.

De Copenhague dicen que desde hace algún tiempo se observan en aguas danesas numerosas minas.

Una vóto el día 26 en Son á un velero alemán, de cuya tripulación murieron dos.

Desgracia aérea.

Aeroplano hundido.

Comunican de Amsterdam que en Nymegen cayó un aeroplano, quedando completamente estropeado.

Uno de los ocupantes resultó gravemente herido.

Sobre la paz.

Pretensiones de América.

Un periódico de Berna opina que América quiere obligar á Alemania á la devolución del Norte de Francia y Bélgica, comprometiéndose también a la reconstitución de ambos países.

El congreso socialista.

Notables discursos.

La sexta sesión del congreso socialista ha sido tan agitada como las anteriores.

En la sesión de la mañana habló el delegado español Barrio, siendo muy aplaudido.

Marcelo Sembat ensalzó las ventajas de la colaboración en el Gobierno.

Dijo que le enorgullecía haber participado en la dirección general de la guerra y gracias á nosotros aún estamos en Salónica.

Afirmó que cuando llegue el momento de discutir la paz, será indiscutible la presencia de los socialistas en el Gobierno.

Obligado por Fouguet á exponer el punto de vista acerca del porvenir de Constantinopla dijo:

Nuestros aliados tienen sobre ella un derecho tan legítimo como el nuestro.

¿Por qué privar definitivamente á Rusia de una salida al mar libre? Estas palabras produjeron un formidable tumulto que duró hasta que se suspendió la sesión.

Entre las protestas se destacaban las de las mujeres.

La sesión se reanudó á las dos de la tarde.

Momentos después se originó un incidente por las palabras que pronunció Lefine, atacando rudamente al Gobierno y pidió para esclarecer.

Continúa en 4.ª plana
Nuestra información telegráfica

añuel.—Catedral. Las misas del día anterior (no hay sermón).

Parroquias, conventos y capillas, las misas de los días festivos, cátequis misas de los niños y rosario.

Cleros.—Festividad al Niño Jesús. Clero de la Compañía de los PP. Je patrono de la Compañía de misa canta sultas. A las diez y media misa canta sultas. A las diez y media misa canta sultas. A las diez y media misa canta sultas.

Días 2, 3 y 4.—Catedral, parroquias, conventos y capillas.—Las misas y de más cultos ordinarios.

Día 5 viernes.—Los cultos ordinarios.

Cleros.—Primer viernes de mes, festividad extraordinaria, que este primer año dará principio á hacerla el Apostolado de la Oración al Sagrado Corazón de Jesús; á las siete y media comunión general, quedando exentos S. D. M. hasta las cinco y media de la tarde, que se hará la festividad, con asistencia de nuestro amabilísimo Prelado, sermón por un P. J. sustituta y reserva.

Día 6 sábado.—Festividad de los santos Reyes.

Catedral.—Misa ordinaria y solemne conventual á las nueve y cuarto, con sermón, que predicará D. José María López de Diego; á las once otra misa, y á las tres de la tarde misas.

Parroquias, conventos y capillas.—Las misas ordinarias y las conventuales de los días festivos y catecismo para los niños á las horas de costumbre.

Parroquias.—Festividad de la Asunción de la Virgen y al oscurecer, con sermón y reserva.

PP. Carmelitas.—Misa del Carmelo á las seis y media y al oscurecer solemne.

MM. Carmelitas.—Misa del Carmelo á las seis y media y á las cinco de la tarde salve regia.

Vida obrera.

Huelga resuelta.

Ayer fué resuelta satisfactoriamente la huelga planteada por los obreros de la fábrica de curtidos de la viuda de D. Juan González, á causa de haber sido despedido tres de sus compañeros.

Después de algunas reuniones celebradas entre los obreros y los dueños, han vuelto á ser admitidos al trabajo los obreros despedidos, abonándose el patrono los sueldos correspondientes á los días de paro.

El Comité de la Federación.

Anoche celebró sesión ordinaria el comité de la Federación Obrera, tratando de la aprobación de cuentas y varios asuntos de índole interior.

Una conferencia.

Esta noche, á las siete y media, dará una conferencia sobre cuestiones sociales el eminente propagandista madrileño Sr. Simarro.

Tendrá lugar en el domicilio de la Federación y se ruega á todos los obreros la más puntual asistencia.

SERVICIO GRAFICO

Carnet de modas.

Los modelos que hoy presentamos dan una serie de ideas que pueden servir para adaptar vestidos antiguos á la moda actual á base de la combinación de tejidos diferentes.

Uno de estos modelos es seda negra, en la que se incrusta un delantero de muselina de seda, plegado muy finamente. Sobre la parte del corpiño se aplica la muselina, mientras que el volante queda libre sobre la falda, mantenido en el tallo por doble cinturón de pasamanería de acero viejo, anudado delante y terminado por dos bellotas. Un doble cuello de muselina blanca de igual forma guarnece el descote y sube bastante alto por detrás.

La manga cortada en forma de Kimono, es larga y bastante amplia con un puño pequeño levantado.

También se ve este mismo vestido



con un canesú negro de satén liso, en vez de la parte plegada.

Los vestidos de lana suelen bordearse de altos viscos de satén de más de 30 centímetros. Cuando son de topó ó de castor-nutria, el efecto es todavía más lindo.

A falta de guarnición en el bajo, los vestidos de tejido poco grueso, llevan pliegues no dispuestos regularmente alrededor del tallo, sino en grupos que parten del medio del delantero y más nutridos detrás y sobre las caderas parece que para obligar mejor á las mujeres á renovar el ropero la moda se dedica á destruir cada seis meses todo lo que edifican. Se dice que se pondrán cortapisas á la elegancia por la tarde, en el teatro, pero las mujeres amigas del lujo se refugiarán entonces en sus casas, donde para recibir aunque sólo sea á algunas intimas es preciso vestirse. Pero en fin, las que más nos interesan son las mujeres que disponen de escasos medios y necesitan ayuda y con-

sejo. Veamos el modo de utilizar la tela de un vestido de tarde, de brocado ó terciopelo.

El corte es extremadamente sencillo; todo recto en modo alguno ajustado con manga kimono casi insensible, es decir, disminuido bajo el brazo de modo que no le gá babillo. La manga, muy larga, debe continuar, vuelta hasta encima de la mano. El cuello, apenas encotado en redondo, está bordeado de piel, así como el bajo, que no debe pasar del alto de las piernas. El cierre se pone, ó en la espalda, ó en una serie de botones visibles del mismo tejido que lo blanco, ó bajo los brazos de modo invisible.

El segundo modelo corresponde á un vestido encotado para comer que se hace de tafetán negro, gris ó tete de negro. La falda subida en fruncidos se une á un corpiño liso en el delantero, cuya amplitud se repite bajo los brazos, donde una pieza bordada lo mantiene. Esta pieza continúa por detrás simulando un cinturón en medio de la espalda. El descote de este vestido es de los más característicos y sienta admirablemente, se acentúa hacia los hombros donde se sostiene por medio de latón que se desliza en la bastilla de la tela. La manga larga y ajustada.

Por último, el tercer modelo indica un vestido de terciopelo bordado de piel de turón. Es muy amplio y el cuello forma capuchón moda que cada vez gana más terreno entre las elegantes.

Sabina de Beaucour.
París, Diciembre de 1916.

Boletín local

Registro civil.

Defunciones: Aurea Nogales Martín y Sebastián Sánchez Sánchez.

Santos del día.

La Traslación de Santiago apóstol, y Santos Sabino, obispo, y Marcelo, diácono.

Matadero público.

En el Matadero público fueron sacrificadas ayer:

Terneros, 3; vacas y bueyes, 9; corderos, 2; cabras, 0; y cerdos, 13, con un peso de 907 y medio kilos.

Mercado de cereales.

Trigo, á 61 reales; cebada, á 40; centeno, 50.

Tendencia, baja.

Mercado, desanimado.

Mercado de abastos.

Los precios más altos á que se cotizaron ayer los artículos de venta en este Mercado, fueron:

Pescados: Beango, 1,40 pesetas kilo calamares, 3; merluza, á 3 y 3,20; pescadilla, 1,50 y 1,80; almejas, 1,40; lenguados, 1,60; sardinas, 1,30; peces del Torment, 1; caballa, 1,20; sardina parrocha, 1; perchebes, 1; lubinas, 2; congrio, 2; y ostras (docena), 0,90 y 1.

Carboches.—Verdel, 1,80 pesetas kilo; pescadilla, 2; atún, 1,40; besugo, 2,40, y chicharrillo, 1,50.

Frutas.—Naranjas, 0,25 á 0,50 pesetas docena; peras, 0,25 y 0,30 kilo; manzanas, 0,30 y 0,35; granadas, 1 y 1,25 docena; castañas, 0,80 el celemin.

Otros artículos.—Huevos, 2,40 á 2,50 docena; patatas, 1,50 arroba; cebollas, de 0,25 á 0,80 ristra; ajos, de 0,25 á 0,50 idem; queso de oveja, del país, 2,50.

Carnes.—Ternera sin hueso, 3 pesetas; con hueso, 2,50; vaca sin hueso, 2,50; vaca de falda sin hueso, 2,10; id., de falda con hueso, 1,80; cerro de vaca y ternera, 1,20; gordura de vaca y ternera, 0,90; volandería de vaca y ternera, 0,80; riñones de vaca y ternera, 2,20; cordero, pierna, 2,20; falda, 2; hígado cerdo, 1,50.

Carbones.—De encima, una peseta arroba; de roble, de 0,80 á 0,90; de brezo, de 0,70 á 0,80.

Salchicheras.—Manteca nueva, 2,60 pesetas kilo; tocino nuevo, 2,30; tocino añejo, 3; embutidos, 2,75 y 3,25 clase regular; salchicha, 2,80; costilla adobo, 2,40 y 2,60; farinoto, 2; morcilla, 2; lomo, 5; carne de cerdo ó magro, 3,20; y juegos de pies de cerdo, 3,50 á 3,80; longaniza fresca, 4; salchichón, 8; jamón añejo, 8; pernicetos, 1,60; cabeza fresca de cerdo, 1,20, y chorizo de nofes, 2,60.

Legumbres.—Arroz, 0,60 á 1 peseta kilo; garbanzos, 0,50 á 1,50; judías, 0,60 á 0,90 blancos y de color; muelas, 0,50, y lentejas, 0,60 á 0,70, según clases.

La temperatura de ayer.

Altura barométrica, 703,16.

Temperatura máxima, al sol, 17,0.

Temperatura máxima, á la sombra, 8,4.

Temperatura mínima, 1,6.

Termómetro seco, 0,4.

Termómetro húmedo, 0,4.

Dirección del viento y fuerza, S. O.—1.

Cielo, cubierto.

Tiempo, bueno.

Página agrícola.

Algunas consideraciones sobre los ensayos de abonos.

El método mejor para abonar racionales y económicamente los campos lo encuentran los agricultores en los ensayos de abonos. Estas experiencias, llevadas á cabo en pequeñas parcelas, les dan muy útiles indicaciones sobre los fertilizantes que deben aplicar y los que la tierra no necesita, por lo menos por el momento.

¿Cómo se establece un buen ensayo? Entendiendo una superficie del campo cuya tierra sea de composición uniforme, es decir, sin vetas de terreno de diferente calidad. La superficie debe ser llana ó con muy poca inclinación y en el caso de fincas en que no se encuentren campos llanos, los parcelas deberán trazarse todas de arriba abajo, porque generalmente la parte inferior es de mejor calidad que la superior. De este modo habrá tierra mejor y peor en cada parcela.

Debe escogerse un campo cuya tierra sea la más dominante en la finca, y si hubiese diversas clases de terreno bastantes diferentes, sería necesario efectuar tantos ensayos como clases diferentes de tierra existiesen.

Se trazarán tantas parcelas como fórmulas de abonos se quieran ensayar, cuidando, al aplicar los abonos, que no se caiga fuera del límite de la parcela correspondiente, por lo cual nunca se efectuará la distribución en día que corra viento. Es muy conveniente la colocación de estacas en los puntos extremos

de las parcelas, para que éstas queden siempre bien desinclinadas.

Debe observarse la vegetación de las plantas del ensayo de cuando en cuando, y, á la recolección, hacer la cosecha de las parcelas separadamente, pesando de igual modo los productos.

Como los abonos que menos conocen los agricultores son los potásicos, les aconsejamos que después de la guerra los ensayen, para lo cual basta que establezcan dos parcelas, la primera con la fórmula del país (superfosfato y sulfato de amoníaco ó nitrato de sosa ó de cal, etc.), y la segunda con la misma fórmula completada con cloruro ó sulfato de potasa (de 80 á 250 kilos por hectárea, según se trate de cultivos más ó menos exigentes).

Mientras dure la guerra, siendo casi todos los fertilizantes potásicos falsificados (pues Alemania no puede enviarlos) no será posible ensayar tan útiles abonos pero los agricultores no deben echar en saco roto nuestros consejos para después de ella.

Una reunión

Ayer tarde, á las tres y media, y en su domicilio social de la calle de la Asadería, celebró junta general la sociedad de taberneros y dueños de establecimientos de bebidas La Alianza, con objeto de proceder á la renovación de cargos vacantes en la directiva.

Fueron nombrados: presidente, don Angel Domínguez; vicepresidente, don Sebastián Domínguez; tesorero, D. Antón Rivero, y secretario, D. Sixto Gómez, y tres vocales más.

Acordó enviar, según costumbre, cinco cántaros de vino á la Asociación de Mendicidad, para obsequiar á los pobres que allí son socorridos diariamente.

Acordaron también conceder una simple amnistía, á fin de que puedan ingresar en la sociedad cuantos dueños de establecimientos de bebidas lo deseen.

Por último, y después de otros acuerdos de menos importancia, se tomó el de reunirse, como en años anteriores, en fraternal banquete el día 1.º de Enero.

Noticias.

El Liberal, de Madrid, llegado ayer á Salamanca, reproduce la entrevista que nuestro compañero de redacción D. José Sánchez Gómez (Un Reportér) publicó en EL ADELANTO relativa á la conversación que tuvo con el soldado francés Rogello Moynard.

Ha dado á luz con toda felicidad, una hermosa niña, la señora de nuestro buen amigo el conocido industrial D. Jesús Orta.

Mañana, día 30, á las tres y media de la tarde (hora oficial) se reunirá en junta general los Sres. Jefes y Oficiales del Ejército, retirados, que pertenecen á la asociación de Clases pasivas, en la casa del Sr. Presidente, coronel D. Francisco Morcillo Cedrón, calle de Palominos, número 2, para nombrar nueva Junta directiva y aprobación de cuentas semestral.

Corresponde hacer servicio, mañana, domingo, á las farmacias siguientes: D. José Giral, Plaza Mayor; D. Manuel Recio, Dr. Riesco, y D. Pablo Beltrán de Heredia, García Barrado.

El día 1.º de año: D. Federico Hoyos, Lonja de la Cárcel; D. Pedro Sánchez Bustos, Pérez Pujó, y D. Manuel García Sánchez, García Barrado.

cer sus argumentos, testimonio de las victorias del frente.

Esto promovió protestas violentísimas, sobre todo de los delegados que habían regresado de la línea de fuego...

Restablecida la calma, leyó una carta de Albert Thomas escusando su ausencia de la asamblea.

Luego pidió claridad en el debate y presentó cinco mociones.

En la primera se aprueba la política del partido y la actitud del grupo parlamentario.

En la segunda, se apoya la colaboración con el Gobierno.

En la tercera, se repudia á los partidarios de la paz.

En la cuarta, se abordan cuestiones relativas á la dirección de 'L. Humanidad', órgano del partido...

Reinald subió á la tribuna apoyado por un compañero, por hallarse enfermo.

El ministro Guesde comenzó por afirmar indignado que no había fracasado la Internacional...

Añadió que Lebkeuecht, actualmente preso, no puede ser responsable, pero sí lo son Scheideman y Sudeum...

Se presentaron algunas soluciones, terminando la sesión á las nueve y media.

Las deportaciones belgas.

Mensaje á Wilson.

Dicen de Londres que Morton Prince, hijo del aviador del mismo apellido, muerto en el frente francés, celebrará en breve una entrevista con Wilson para entregarle un mensaje firmado por más de 15 000 ciudadanos de Boston...

Federico Allen ha escrito al presidente de los Estados Unidos, pidiendo que envíe al Congreso un mensaje interpretando la ignorancia que han causado en América los atentados realizados contra el derecho de gentes...

Robo de níquel.

Para Alemania.

Dicen de Montreal que han sido detenidos siete canadienses empleados en el arsenal de Quebec, acusados de robar níquel escondiéndolo en toneles de Wiski...

Se han descubierto más de tres toneladas de lingotes, distribuidos en diversas expediciones de Wiski.

Está complicada una importante casa alemana establecida en Canadá.

Créese que el níquel se enviaba á Alemania por medio de los submarinos comerciales.

En la frontera holandesa.

Construcción de trincheras. Afirman de Zurich que los alemanes han ordenado que se construya un sistema de trincheras y de defensas á todo lo largo de la frontera holandesa belga.

Dícese que su objeto es impedir cualquier ataque inglés, en el caso de que lleguen á violar la neutralidad de Holanda.

Diplomático detenido.

Simpatizando con la Entente. El diplomático alemán, barón Von Bekardste, anciano de sesenta años, ha sido detenido y apersonado, por exteriorizar sus simpatías á la Entente.

Declaraciones importantes.

El presidente de la Duma. El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

El corresponsal del «New York World», en Petrogrado, ha entrevistado al presidente de la Duma Mr. Rodzjanek...

la más alta sociedad, que se relacionaban con los representantes de Alemania, y un tal Manowilon, personaje tenebroso...

Ahora se recuerda el despacho que publicó la prensa alemana al conocer la caída de Sturmer.

Revolución en Río Janeiro.

Orden restablecido. En Río Janeiro se han sublevado tres regimientos, intentando atacar el palacio del Gobernador.

Esta autoridad se refugió en el cuartel federal.

Los últimos despachos dicen que el orden ha sido restablecido.

En la Cámara francesa.

La marina mercante.—La situación de Grecia.—La Cámara de diputados votó la ley de protección á la marina mercante autorizando al Estado para adelantar hasta 200 millones de francos á los armadores franceses.

Ciento veinte son para las nuevas construcciones, ochenta para la compra de navíos y cincuenta para barcos destinados á transportar mercaderías entre Francia y sus colonias.

La comisión de relaciones exteriores de las Cámaras, examinó la situación creada en Grecia por el acontecimiento del día 2 de Diciembre.

Recibió nuevos informes que determinan la responsabilidad del Rey Constantino y el Estado Mayor griego...

Por último se ocupó de las relaciones políticas y económicas con España.

Proposición de ley.

La movilización civil en Francia. El senador francés Henry Berenger ha presentado una proposición de ley instituyendo la movilización civil y organizando el trabajo manual de Francia y sus colonias.

El objetivo que se persigue se define en la proposición del siguiente modo:

Primero, aumentar la producción nacional en las proporciones

indispensables para acelerar la victoria.

Segundo, disminuir las compras al extranjero.

Tercero, mejorar el cambio; y Cuarto, asegurar en Francia la conservación del ejército económicamente, condición necesaria para la victoria y para aprovechar luego la paz victoriosa.

La movilización civil comprenderá á todos los ciudadanos desde diez y siete á sesenta años, y se realizará mediante el concurso de los oficios departamentales...

Los cuales serán los responsables de la buena utilización de nuestro ejército civil militar y económico.

RIVERA

Conferencia de las 7 mañana. Mañana 30.

Noticias del día

Madrid.

La esposa de Liautey.—La nota de España.

Ha marchado á París la esposa del ministro de la guerra de Francia general Liautey.

En la estación despidieron á la ilustre expedicionaria, el embajador francés y un representante del Gobierno.

La nota de España contestando á la del jefe del Estado americano, ha quedado en poder del encargado de negocios de los Estados Unidos y del de Suiza...

Las gestiones realizadas por los periodistas para saber sus contenidos han sido infructuosas; quizás las comuniquen desde el extranjero.

La respuesta ha absorbido toda la atención del presidente del consejo de ministros y del ministro de Estado durante estos últimos días...

El párrafo más esencial de la nota parece que dice, que España sin inhibirse de realizar cualquier gestión conducente para la paz...

Creo que es inútil toda acción en ese sentido en la hora actual, reservándose para cuando llegue el momento oportuno.

Ministro al campo.—El infanticidio de una salmantina.

El ministro de Gracia y Justicia Sr. Aivarado, tiene el propósito, con objeto de descansar, de pasar tres ó cuatro días en el campo.

Se ha aclarado el suceso que ocurrió en pasados días con motivo del descubrimiento de un recién nacido muerto.

Las diligencias practicadas han dado por resultado el averiguamiento de la autora del infanticidio.

Esta es una doméstica salmantina, llamada Engracia del Hedo Rodríguez, de veinte años, que servía en la calle de Va encia, núm. 22.

La autopsia ha demostrado que el recién nacido tuvo vida y sucumbió por asfixia, producida por extrangulación.

Prueban esto las erosiones que aparecen en el cuello de la criatura.

La madre confesó el delito, decretando el juzgado su procesamiento y prisión.

Carretero herido.—Caridad de la Reina.

En la calle de la Magdalena, un carretero fué atropellado, siendo cogido por las dos ruedas del vehículo.

Sufrió gravísimas heridas.

En este momento pasaba la Reina por el lugar del accidente, y descendiendo del automóvil, ordenó que lo llevaran en él á la casa de Socorro.

Después, desde Palacio, envió cincuenta pesetas al desgraciado carretero.

Provincia

CADIZ

Carencia de sus...

Continúa la carencia de huevos y gallinas, incluso para los hospitales, á causa de no haber buques que los traigan de Marruecos y Galicia.

El mes pasado unos negociantes catalanes compraron cuantas gallinas encontraron en todos los cortijos de Andalucía, sin reparar en precios.

El Gobernador civil y el Alcalde han acordado pedir al Gobierno que vaya un vapor á traer huevos de Marruecos, y en caso preciso, el Ayuntamiento les adquirirá vendiendo sin más recargo que el indispensable para cubrir los gastos.

VALENCIA

Sangre fría entre hermanos. Uno muerto.

En el pueblo de Canals rieron los hermanos Ignacio y Juan Sorcano, logrando separar los vecinos.

Por la noche Ignacio intentó asaltar la casa de Juan, derribando una ventana de la habitación con una azada.

Juan, defendiéndose de esta agresión, le asestó un golpe con una barra de hierro, matándole.

ALICANTE

Entre patronos y obreros

A consecuencia del malestar que reina en Crevillente entre patronos y obreros estereros, se originó un imponente tumulto.

Creyéndose terminado fueron detenidos los principales promotores.

Al ser conducidos á Elche les siguió un grupo de huelguistas produciéndose un grau escándalo en el que tomaron parte los obreros de Elche.

La benemérita detuvo á catorce y el gobernador conferenció extensamente con los alcaldes de Elche y Crevillente.

LL FERROL

Llegada de naufragos.

Han llegado 22 naufragos del vapor inglés «Aislaby» de 350 toneladas, echado á pique por un submarino alemán.

Los tripulantes arribaron á Viveiro, en unión de los naufragos de una goleta francesa torpedeada por el mismo submarino.

Los naufragos saldrán hoy para Coruña.

CORUNA

Vapor tripulado por alemanes.

Dicen de Coruña que entró el vapor alemán «Thyra» tripulado por cinco alemanes.

El vapor tenía á bordo 14 tripulantes y otros pasajeros, entre ellos un brique inglés «Aislaby».

Los marinos alemanes dijeron al marchar que inmediatamente iban á hundir al «Thyra».

BARCELONA

Presupuesto aprobado

La Junta municipal administrativa aprobó el presupuesto extraordinario consignando 30 millones de pesetas para la traída de las aguas de Moncada.

ZARAGOZA

Agresión á la Guardia civil. Hombre muerto.

En Mora Nueva, al tratar de detener la guardia civil á Celestino Pinol, llamado por el juzgado, le agredió furiosamente, huyendo después.

Los guardias le hicieron varios disparos, causándole la muerte.

Se encontró á Celestino un cuchillo de enormes dimensiones.

RIVERA

PURGANTE "BESOY"

Muy agradable y eficaz.-25 céntimos

La venta cada día mayor de este Purgante es la mejor prueba de su bondad. Es verdaderamente ideal por la absoluta pureza de sus componentes...

PURGANTE "BESOY"

Elaborado en el Laboratorio Farmacéutico «BESOY» S. Pablo, 33 Córdoba, bajo la dirección del Licenciado D. Antonio González Soriano.

Venta al público: En todas las farmacias.

ANALGESICO "BESOY"

El dolor. He aquí el enemigo de la humanidad. Libera al hombre de su influencia viviente trágica y feliz, ajeno á las preocupaciones que hoy lo abruman...

ANALGESICO "BESOY"

aparece en la Terapéutica, y su ayuda es tan valiosa, que allí donde es conocido ha dejado de ser temible el dolor.

ANALGESICO "BESOY"

El sello BESOY es inofensivo. El sello BESOY cura el dolor de cabeza, jaquecas y hemicráneas. El sello BESOY cura los dolores de muelas, oídos y de la cara.

Venta al por mayor: Centro Farmacéutico Salmantino.

PURGANTE "BESOY"

El más agradable, por su gusto excelente y exquisito aroma. El más eficaz, por la bondad de los productos que le integran. El más inofensivo por su exacta y racional dosificación.

La Unión y El Fenix español. Compañía de seguros reunidos

Capital social: 12 000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. 19 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Director en Salamanca. Don Andrés Pérez Cardenal. PLAZA DE LA LIBERTAD

La mejor agua mineral es la que Vd. mismo se lava

Es por eso que todos, sanos ó enfermos, tienen interés en prepararse, en el acto y económicamente, un agua mineralizada, deliciosa, activa, ligeramente gaseosa, digestiva, con los LITHINÉS del Dr GUSTIN.



No descomponen el vino, se mezcla á todas las bebidas y es muy superior á muchas Aguas más ó menos naturales, las cuales embotelladas pierden toda su radioactividad.

Desagradable sorpresa ¡Pobrecillo! ya puede llevarse todo su género, pues desde que tenemos los Lithinés del Dr Gustin, papá y mamá ya no quieren ni oír hablar de sus botellas...

Depositarío único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA. Precio: 1,20 pts.